
冬日里的“夜谈会”
株洲晚报融媒体记者/王娜

12月23日，夜色下，一杯清茶、一
簇炭火，天元区马家河街道新马社区

“夜谈会”开始了。该街道纪工委、社
区负责人和居民围坐一圈，主题是
——解民忧、话清廉。

“今晚，咱们坐在一起就是聊聊社
区里的事，大家有什么意见和建议，尽
管提、尽管说。”新马社区党支部书记
罗海龙说。

老党员杨灿华最先发话。“说实
话，我们生活越来越好，但问题也有，
比如社区没有耕地，怎么利用村集体
资产让居民享受更多利好，大家可以
讨论一下。”

杨灿华的话，社保缴纳、用工问
题、集体资产……一下子打开了在场
居民的话匣子。

“我们社区新的服务用房搭建起
来了，是不是可以通过这个房子带动
增收？”居民傅永提了建议。“你的这个
想法，我其实早就想跟大家说，这个新
的服务用房投入使用后，除开一小部
分用于社区办公外，其余的计划用于
商业出租，这样集体资产活了，资金也
就多起来。”罗海龙说：“另外，我也在
规划利用产业结构调整的方式来增加
大家的收入，但具体细则后期要再规
划，也欢迎大家提意见。”

罗海龙的话语，引得居民们纷纷点
头。居民郭雨文也有了自己的想法：“我
们不能只靠等，现在社区中青年多，大家
都想出去做事，我觉得可以建立一个就
业群，如果哪位居民有保洁、保安这一
类的用工需求，可以在里面发布，这样
既方便，又解决了大家的就业难题。”

“这是一个好主意，我同意。”“这
样好，我愿意帮忙”……听到郭雨文的
计划，在座的居民都点了头。

这样的“夜谈会”，已经在新马社
区是常态。今年9月起，马家河街道积
极创建“清廉社区”，以该社区为示范
点，开展夜话家常专题活动，通过社区
两委面对面与群众交流的形式，及时
收集处置群众“急难愁盼”问题，进一
步增强居民安全感、幸福感和获得感。
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12月25日，“孕妈嘉年华”暨株洲和睦佳妇科医院
13周年院庆隆重举行，此次庆典以“双旦感恩，新年钜
惠”为主题，以“奶爸冲奶粉PK赛+准爸爸分娩镇痛挑
战+准妈妈 DIY 冰糖葫芦”的组合活动，与百余名准爸
妈共赴专属于孕期的愉悦之旅，妇产专家分享满满干
货，现场嗨玩互动、嗨购特惠，超多惊喜福利让大家满
载而归。

“孕期感冒了能吃药吗？”“一共要做多少次产检？”
“无痛分娩真的无痛吗？”针对孕期里各式各样的困惑，株
洲和睦佳妇科医院业务院长、妇产科学科带头人杨雪春
现身活动现场，为准爸妈们进行答疑专题讲座。现代人
普遍生育较晚，随着我国三胎生育政策的开放，高龄产妇
的孕期保健问题也越来越值得重视，杨院长指出，产检能
有效地排除新生儿出生缺陷，高龄孕产妇更要重视定期
产检。据悉，和睦佳每月定期开展线上、线下的孕妇学
校，采用寓教于乐的形式，为准爸妈提供专业、实用的孕
育指导，让科学宣教工作深入每一位普通市民生活中。

孕“父”分娩挑战——准爸爸亲身感受妻子生娃不易，各
个手握拳头、眉头紧皱的标准姿态，孕“父”们新鲜亮相的

“痛苦面具”表情包掀起了活动高潮，笑声、欢呼声不断，
精彩画面惹得在场孕妈妈们赶紧用摄像头记录了下
来。“人生第一次当孕‘父’，是真的很疼，我全程在忍。”刚
接受完挑战的准爸爸小刘笑着说，“心疼我老婆，这次她
是二胎，我让她一定选无痛分娩，不要再经历产痛的伤
害，感谢现代医疗技术的发展。”

准爸爸们感同身受的体验，也向准妈妈传递了选
择顺产的信心与力量。株洲和睦佳妇科医院符建国院
长表示，不断优化诊疗技术，降低剖宫产率，提高自然
分娩率，是和睦佳一直倡导并追求的。“和睦佳响应上
级部门号召，推广分娩镇痛技术，开设优生优育专家门
诊，每年都会举办多次学术研讨会，邀请中南大学湘雅
二医院、湖南省妇幼保健院等省城妇产名医及株洲市
内的妇产专家来院亲诊授课，也是希望推进株洲市妇
产临床诊疗技术的发展，让株洲市民在‘家门口’就能
更便捷地享受高品质医疗服务，这也是我们医务工作
者的职责所在。” （图/文 通讯员 杨宇）

百余名准爸妈嗨玩周末，齐聚和睦佳孕妈嘉年华

▲准妈妈DIY制作冰糖葫芦

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
高晓燕 通讯员/张灿强）12 月 24
日，随着一声响亮的鸣笛，中车株
洲电力机车有限公司研制的凤凰
磁浮列车，从凤凰高铁站平稳启
动，驶向凤凰古城。这也标志着，
我国首个磁浮文化旅游项目——
凤凰磁浮观光快线开始试运行。

多年来，凤凰旅游产业发展受
到旅游快速交通制约。张吉怀高铁
的开通，彻底打破了凤凰旅游的交通
格局，凤凰县旅游进入“高铁时代”。

凤凰磁浮观光快线，无缝衔接
张吉怀高铁，全长 9.121 公里，始
于张吉怀高铁凤凰古城站，途经城
北游客服务中心，终至民俗园隧道

口，现阶段设置凤凰古城、凤凰迎
宾、凤凰揽胜、凤凰等待4个车站。

中车株机为该线路打造的凤
凰磁浮列车，采用 3 节编组，设计
时速100公里，具有绿色、安全、无
摩擦、低噪音等优势。因该项目地
处湘西山区，地形复杂，施工难度
大。反复研究对比方案，技术团队
首次在磁浮项目中使用“U”型梁
结构，同时将最小转弯半径控制在
75 米、最大坡度调整为 5.1%。同
时，还创新性地搭建了智慧磁浮系
统，包括全系统云平台、ATO自动
驾驶、智能运维、智能票务、无感便
捷乘车和智能巡检机器人。

凤凰磁浮交通系统，既可有效

解决凤凰高铁站至凤凰古城的交通
问题，又可将自身融入景区，成为古
城一道移动的亮丽风景线，还可加
强凤凰各景区之间的联动效应，进
一步构建凤凰全域旅游景观轴线、
生态走廊和文化长廊。自9月份首
列车交付到段后，中车株机公司项
目团队克服现场诸多困难，合理组
织优质资源，保障车辆现场调试。

根据测算，凤凰磁浮观光快线
正线每年将拉动消费2亿元，文旅
配套每年将拉动消费 1.6 亿元，直
接创造就业岗位 2000 个，间接创
造就业岗位 5000 个。凤凰磁浮，
将有效助力进入高铁时代的凤凰
古城“涅槃腾飞”。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
易楚曈）近日，中国红十字总会印
发全国红十字会“会员之星”名单，
我市两人获此殊荣。

“挺幸运的，这个荣誉不是每
年都评，应该属于整个团队。”常
巍，株洲村镇公共交通有限公司执
行董事，朝气蓬勃的“80后”；然而
很少有人知道，他同时还是湖南稀
有血型之家的负责人。

2008 年，19 岁的常巍在献血
时发现自己是RH阴性血，一腔热
血的青年立马投身到稀有血型无
偿献血公益事业中。

2016 年 4 月 20 日，邵阳教师
蒋玉林因重大交通事故急需输血
抢 救 。 蒋 玉 林 的 血 型 是 RH 阴
性 A 型 血 ，邵 阳 血 库 没 有 足 够
的 血 液 。 常 巍 得 知 情 况 后 ，第
一 时 间组织了 17 名志愿者赶往
邵阳献血。

周楚程则是泰山学校六年级
的学生。自 2016 年 10 月加入学
校红十字会，株洲红十字“嘉年
华”、救护培训、应急疏散演练等
活动上都有他的身影；他积极参
加学校组织的各项活动，学习关
于禁毒、防溺水、紧急救护等相关

知识，做到学以致用。2020 年，
周楚程被评为“株洲市天元区优
秀少先队员”和“2020 年新时代
好少年”。

中国红十字会“会员之星”包
括成人会员和青少年会员，主要表
彰在开展应急救援、人道救助、救
护培训，参与、推动无偿献血、遗体
和人体器官捐献、造血干细胞捐献
等方面发挥模范带头作用的会
员。活动推选按照自下而上、逐级
推选、好中选优方式进行，严格执
行“三审两公示”制度，湖南仅有
25人入选名单。

凤凰磁浮将助力凤凰古城“涅槃腾飞”
我国首个磁浮文旅项目试运行
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我市两人获评中国红十字会“会员之星”
雯雯和前男友

联系。正好，前男
友也是单身，“还在
等雯雯回头。”

前男友和雯雯
的情况差不多，这
几年也没有认识其
他女生，每天上班、
下班两点一线，交
际圈很窄。在与
雯 雯 分 手 之 后 ，
也 时 常 遭 受 家
人、朋友的催婚。

听 了 雯 雯
的 想 法 和 计

划 ，他 欣 然
答应了。

经历过这么多次的分分合合，
雯雯在慢慢调整好独立和依赖两者
间的天平。她说，“以前总以为男友
爱自己、哄自己，是一件天经地义的
事，而现在，她懂得了爱是平等的，
也是相互的。”因此，在男友送她口
红时，她也会悄悄买下他心仪已久
的鞋子，在男友笨拙地哄自己时，自
然地给男友台阶下：“哼！帮我泡杯
云朵玫瑰我就原谅你！”

都说结婚要遇到对的人，其实，
还要在对的时间，遇上对的人，才能
最终走到一起。

雯雯和前男友的爱情，绕了一
大圈之后，经历了一些，也成长了一
些，最终还是在一起了。

其实，没有可以结婚的时间，只
有可以结婚的感情。如果两个人互
相坦诚，足够了解和信任，闪婚也并
不危险；如果两个人将错就错，侥幸
心理，七八年的恋爱长跑照样分手。

别人是想谈一场不分手的恋
爱，而雯雯却在谈一场怎么分都散
不了的恋爱。

一贯独立坚强的她，常常会有
意无意表现出：我根本不需要男朋
友。包包自己背，重东西自己拿，
喜欢的东西自己买。很多时候，她
根本不知道如何撒娇，如何示弱，
如何与男友相处。

而当她卸下盔甲，将脆弱的自
己完全展现在男友面前时，却发现
男友根本就不懂她。

在“我们真的合适吗？”“谈恋
爱究竟是为了什么？”的纠结中，她
一次次地分手，一次次地和好。

最后一次分手，那时的她独在
异地，忧虑、想念、猜疑糅杂在一
起，忍不住耍小脾气的她，特别渴

望男友能够哄哄她，哪怕是一个电
话，一个微信都好。然而，她等到
的，却是男友无所察觉的调侃。

于是，雯雯一狠心，说既然你
连哄我都不会，那就分手吧。

这是她说得最决绝的一次，也
是她哭得最惨的一次。

分手7次，她选择和前男友结婚
株洲晚报融媒体记者/刘芳

看到挽着男友的手、一脸甜蜜的雯雯，你一定想象不到，她跟男友曾经闹过7次大型分手。
“集齐七龙珠就可以召唤神龙。”而雯雯集齐七次分手，就能召唤一个真男友，再过几天，他们就要结婚了。

七次分手

没有可以结婚的时间，只有可以结婚的感情

感情到了怎样的程度，才
能考虑结婚？

1.感情稳定，有良好的相处
模式

如果你们的恋爱仍然处于
偶像剧般的相爱相杀，今天分手
明天和好，鸡毛蒜皮就要大动干
戈的程度，是不建议考虑结婚
的。

与恋爱相比，婚姻经不起
“折腾”，它更贴近于合作模式，
身为“队友”，你要懂事，要有价
值，要能为感情起到正确的引导
作用。

所以，当双方已经摸清了对
待这段感情的门路，各尽其职，
且趋势良好，能保证关系是稳定
且长期进行的，才能考虑结婚。

2. 双方都能接受真实的彼
此，无需依靠讨好和迎合获得青
睐

当你依靠讨好和迎合来获
得对方的喜爱时，暂时不要考虑
跟对方结婚。

你不可能装一辈子，早晚有
归于自己的那一天，而那一天未
必是对方能接受的。

换言之，当你确定对方爱的
是真正的你，自然的你，且能包
容你的缺点，无需你的刻意讨好
才能维系关系时，再考虑结婚。

3. 有统一的人生目标和规
划

婚姻是两个人生的纽带，双
方更像是一个整体。

所以，请保证双方的三观没
有太大出入，人生目标和努力方
向一致，才能有力气往一处使。
在未来面对鸡毛蒜皮的琐事上，
不至于相看不顺眼，都觉得对方
有错。

4.了解对方的原生家庭，并
能真正接受，且对方从中能起到
良好的作用

不同于恋爱的是，婚姻是两
个家庭之间的联合。很多时候，
当事人双方没出现问题，反而是
双方的家庭之间有了矛盾，才导
致两人各种不和。

当你准备跟对方结婚，也就
要准备好接受对方的原生家庭，
包括相处模式以及他们对你的
态度。

当然，这种接受不是委曲求
全，前提是对方能承担起本属于
自己的责任，有能力缓和
双方间的不快与误会，不
会主动让你夹杂在中间
受委屈。
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情感

最熟悉的结婚对象

时间在一天天往后推移，年
龄也在一天天增长。身边的朋
友陆续步入婚姻，闺蜜也一个
个升级带娃，别人的幸福生
活，雯雯都看在眼里。

回头看看自己，却依旧是
独自一人。危机感油然而
生。

加上父母每天变着花
样地催婚，35 岁的雯雯终
于淡定不了，她决定回
家，找个合适的人结婚。

可是，什么样的人
才合适？在哪里才能

找到合适的人？
雯雯算了一下，即便是假如一

切顺利，能在半年内找到一个合适
的人，再花半年谈恋爱熟悉对方，互
相磨合后结婚，再备孕生娃，至少还
要两年时间。

雯雯说，万一还是没找到合适
的对象，或者谈恋爱后又觉得不合
适，那岂不是浪费时间，这对于雯雯
来说，“这一切都是未知的，也耗不
起了。”

“所以，还不如找一个知根知底
的，熟悉一点的人，早点结婚。”雯雯
认为，这个人，前男友最合适。
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